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З А  Д О С Т О Й Н Ы Й  Т Р У Д !

М О Л О Д О Й  П Р О Ф С О Ю З Н Ы Й  Л И Д Е Р  Ц Ф О

Центральную Россию в финале Всерос-
сийской молодежной программы ФНПР 
«Стратегический резерв 2023» будет пред-
ставлять председатель ППО «Рязанский ра-
диозавод» Софья Шурикова. Она стала побе-
дителем конкурса «Молодой профсоюзный 
лидер ЦФО», который проходил в Ярославле 
3-4 октября. 

О первом дне окружного этапа Стратре-
зерва мы уже рассказывали в предыдущем 
номере газеты. Необходимо дополнить, что 
3 октября состоялось заседание Молодеж-
ного совета Ассоциации территориальных 
объединений организаций профсоюзов 
ЦФО, на котором прошли выборы нового 
председателя Молодежного совета. Им стал 
Антон Долгов. Антону Долгову 33 года, он 
имеет высшее юридическое образование. В 
настоящее время Антон работает замести-
телем председателя Тамбовского областно-
го объединения организаций профсоюзов. 
Стаж его профсоюзной работы составляет 15 
лет.

А 4 октября 17 молодых профсоюзных ак-
тивистов из разных областей центральной 
России с командами болельщиков собра-

лись в Доме профсоюзов, чтобы побороться 
за звание лучшего молодого лидера. Свои 
напутствия участникам дали председатель 
Ассоциации территориальных объедине-
ний организаций профсоюзов ЦФО Татьяна 
Водопьянова, за-
меститель предсе-
дателя Правитель-
ства Ярославской 
области Вера Дар-
гель, председатель 
Объединения ор-
ганизаций профсо-
юзов Ярославской 
области Сергей 
Соловьев, руково-
дитель Департа-
мента по связям с 
общественностью, 
молодежной по-
литике и развитию 
профсоюзного дви-
жения Аппарата 
ФНПР Александра 
Шубина, замести-
тель руководите-
ля Департамента 

организационной работы 
Аппарата ФНПР Анастасия 
Анисимова и председатель 
Московского областного 
объединения организаций 
профсоюзов Валентина Ка-
банова.

По мнению каждого из 
них, конкурс стал дополни-
тельной ступенью в кадро-
вом и профессиональном 
росте всех участников.

– Сейчас за звание луч-
шего соревнуются моло-
дые активисты, молодые 
профессионалы. Именно 
профессионалов сегодня и 
не хватает. Если наша мо-
лодежь будет учиться, если 
она сможет побеждать в 
конкурентной борьбе, то и 
в жизни у них все получит-
ся. Идет большой запрос от 
работодателей на подготов-
ленных специалистов. При 

этом сильные кадры нужны и профсоюзам. 
Благодаря таким, в первую очередь, кадро-
вым программам как «Стратрезерв» профсо-
юзы совершенствуются сами, совершенству-
ют и профсоюзную молодежь, включают ее в 

профсоюзную работу, – уверен лидер ярос-
лавских профсоюзов Сергей Соловьев.

В рамках конкурса «Молодой профсоюз-
ный лидер ЦФО» участникам предстояло 
пройти шесть основных этапов – тестирова-
ние, решение правовых ситуаций, самопре-
зентация, конкурс видеороликов, дебаты и 
культурная минутка. Каждое из этих заданий 
оценивало объективное жюри. Одними из 
самых зрелищных этапов получились деба-
ты и публичные выступления участников. 
Конкурс видеороликов объективно доказал, 
что среди профсоюзной молодежи немало 
талантливых видеографов.

По итогам всех испытаний победителем 
конкурса «Молодой профсоюзный лидер 
ЦФО» стала Софья Шурикова (Рязанская 
область). Второе место у – Олеси Карповой 
(Ивановская область). Замыкает тройку ли-
деров – Александр Сушков (Тамбовская об-
ласть). Ярославец Иван Ткаченко, представ-
ляющий на конкурсе  наш регион, вошел в 
пятерку лучших.

Теперь победитель окружного этапа 
«Стратрезерва» будет представлять Цен-
тральный федеральный округ в финале мо-
лодежной программы ФНПР.

Екатерина ТУРКИНА

В преддверии Всемирного 
дня действий профсоюзов «За 
достойный труд!» в Доме прави-
тельства в Ярославле состоялось 
заседание региональной трех-
сторонней комиссии по регули-
рованию социально-трудовых 
отношений. Работодатели, про-
фсоюзы и представители власти 
обсудили вопросы, связанные 
с нарушениями миграционного 
законодательства, системой со-
циального партнерства в обра-
зовательных учреждениях обла-
сти, с неформальной занятостью, 
состоянием производственного 
травматизма, поддержкой участ-
ников СВО.

Обсудив информацию УМВД 
России по Ярославской области 
о нарушениях миграционного 
законодательства, члены комис-
сии приняли решение о реко-
мендации работодателям неукоснительного 
соблюдения правил привлечения иностран-
ных работников к трудовой деятельности в 
РФ. А правонарушения есть, в течение те-
кущего года они выявлены у 80 работода-
телей. После проверок, кроме штрафов, за-
мечаний, предупреждений, их ждут и более 
серьезные наказания — материалы по 14 

работодателям направлены в суд, деятель-
ность одной организации приостановлена.

Как осуществляется социальное партнер-
ство и взаимодействие между Министер-
ством образования Ярославской области 
и региональной организацией Общерос-
сийского Профсоюза образования, какие 
задачи должны совместно решаться по ак-

тивизации работы в этом 
направлении доложил 
членам комиссии предсе-
датель областной профсо-
юзной организации Алек-
сей Соколов. По словам 
профлидера, обсуждение 
всех вопросов, связан-
ных с реформированием 
среды образования, вве-
дения и внесения измене-
ний в отраслевую систему 
оплаты труда, вопросов, 
затрагивающих трудовые 
и социально-экономиче-
ские права и интересы 
работников образования, 
проходит при активном 
участии Профсоюза. В от-
расли проводится посто-
янная работа по развитию 

коллективно-договорного 
регулирования трудовых 

отношений.
Профсоюз совместно с Министерством 

образования постоянно вносит необходи-
мые дополнения и корректировки в Реги-
ональное отраслевое соглашение между 
Министерством образования Ярославской 
области и областной организацией Обще-
российского Профсоюза образования на 

2023–2024 гг. Результативное взаимодей-
ствие, как отметил Алексей Владимирович, 
позволило получить высокую оценку право-
вой эффективности Соглашения на уровне 
России.

— Федеральный и региональный уровни 
социального партнерства, на наш взгляд, 
развиваются хорошо и динамично. Основ-
ные проблемы возникают на муниципаль-
ном и локальном уровнях. Есть объективные 
и субъективные причины, но главная — от-
сутствие личной заинтересованности руко-
водителя в выстраивании партнерских отно-
шений со структурами профсоюза, незнание 
основ федерального и регионального зако-
нодательства, например, Указа губернатора 
области о взаимодействии с профсоюзами, 
— отметил Алексей Соколов.

С Алексеем Владимировичем согласилась 
заместитель министра образования Ярос-
лавской области Татьяна Иванова. — Имеет 
место недооценивание социального пар-
тнерства как руководителями, так и самими 
коллективами. 

Тем не менее, мы принимаем все меры 
к развитию дальнейшего конструктивного 
диалога с профсоюзами, — подтвердила Та-
тьяна Викторовна.

Окончание на стр. 2

Координатор стороны профсоюзов, председатель Профобъединения Сергей Соловьев
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П О З Д Р А В Л Е Н И Е  В Е Т Е Р А Н А М
С Н И З И Т Ь  Т Р А В М А Т И З М

З А  Д О С Т О Й Н Ы Й  Т Р У Д !
Окончание. Начало на стр. 1

Чтобы находить взаимоприемлемые ре-
шения, способствовать развитию взаимоот-
ношений по защите интересов работающих 
в системе образования, члены трехсторон-
ней комиссии приняли решение об активи-
зации работы по развитию социального пар-
тнерства в образовательных организациях, 
по созданию новых профсоюзных организа-
ций, заключению коллективных договоров, 
оказанию содействия в деятельности пер-
вичных и территориальных профсоюзных 
организаций.

Еще одним вопросом, рассмотренным на 
заседании комиссии, стал вопрос о нефор-

мальной занятости в регионе. По данным Го-
сударственной службы занятости населения 
области, в I полугодии 2023 г. в регионе вы-
явлено более 3 тыс. граждан, находящихся в 
неформальных трудовых отношениях. Для 
снижения теневой занятости и легализации 
трудовых отношений используются различ-
ные меры: это и работа межведомственной 
комиссии, в которую входят профсоюзы, и 
информационно-разъяснительное просве-
щение населения, и проведение плановых 
проверок организаций, и мониторинг лега-
лизации теневой занятости.

Сторона профсоюзов высказала свое 
мнение по решению проблемы неформаль-

ной занятости. 
— Нужно искоре-
нить мотиваци-
онные факторы 
«серых» зарплат, 
— резюмировала 
Алевтина Мухи-
на, председатель 
областной орга-
низации Профра-
д и о э л е к т р о н а . 
— Пенсионерам 
удобнее работать 
без официально-
го оформления, 
чтобы была про-
и н д е к с и р о в а н а 
пенсия, а мо-
лодым — полу-
чать зарплату в 
конвертах, чтобы 
иметь государ-
ственные посо-
бия для малообе-
спеченных семей. 
Давайте от имени 
региональной ко-
миссии обратимся к председателю прави-
тельства РФ с предложением об индексации 
пенсий работающим пенсионерам, — пред-
ложила она. Члены комиссии согласились 
с мнением профсоюзной стороны. Кроме 
того, участники заседания обратили внима-
ние на необходимость мониторинга работо-
дателей, выплачивающих заработную плату 
наемным работникам менее МРОТ.

Закрывая заседание, председатель Про-
фобъединения Сергей Соловьев подчер-
кнул, что трехсторонняя комиссия прошла 
накануне 7 октября — Всемирного дня 

действий «За до-
стойный труд!». 
В этот день про-
фсоюзы стара-
ются донести до 
общественности 
свои требова-
ния. Вопросы, 
вынесенные на 
обсуждение ре-
гиональной трех-
сторонней ко-
миссии, как раз 
были посвящены 
критериям до-
стойного труда 
— это и достой-
ная зарплата, и 
занятость, и без-
опасный труд, и 
соцпод держк а. 
— Раньше 7 октя-
бря профсоюзы 
выходили на пло-
щади, собира-
лись на митинги, 
но сейчас, когда 

общество должно быть единым, социаль-
ным партнерам важнее договариваться за 
столом переговоров. Надеемся, что вы под-
держите наши требования достойного тру-
да, на площадке трехсторонней комиссии 
будем и дальше поднимать и решать насущ-
ные проблемы, находить взаимопонимание, 
а социальное партнерство в области будет 
эффективно развиваться в том же формате, 
в котором мы с вами сейчас находимся, — 
отметил профсоюзный лидер.

Нина СОРОКИНА

Одним из определяющих критериев 
достойного труда является достойный 
труд, сохраняющий жизнь, здоровье и 
трудоспособность работников. Поэтому 
весьма актуальным стало включение в 
повестку дня региональной трехсторон-
ней комиссии вопроса о производствен-
ном травматизме на территории Ярос-
лавской области. Заседание комиссии 
прошло в Доме правительства 6 октября, 
накануне Всемирного дня действий про-
фсоюзов «За достойный труд!».

Члены комиссии, представители рабо-
тодателей, правительства и профсоюзов, 
заслушали информацию о производ-
ственном травматизме по итогам I полу-
годия текущего года. К сожалению, несмо-
тря на принимаемые необходимые меры 
по совершенствованию организации 
труда на предприятиях, в этом периоде 
учетный производственный травматизм 
увеличился до 19 случаев, по сравнению 
с прошлым годом стало больше на один 
несчастный случай. Количество смер-
тельных несчастных случаев выросло с 
2-х до 3-х. Кроме того, в этом году заре-
гистрирован 1 групповой несчастный 
случай. Наиболее травмоопасными от-
раслями являются обрабатывающая про-
мышленность и строительство, а основ-
ными причинами травм — допущенные 
работниками нарушения трудового рас-
порядка и дисциплины труда, эксплуата-
ция неисправного оборудования, нару-
шение требований безопасности.

Леонид Патрикеев, главный техниче-
ский инспектор труда Профобъединения, 
обратил внимание комиссии на еще один 
показатель несчастных случаев на рабо-
чем месте — смертность, не связанную 
с производством. По данным извеще-
ний, 80% от общего числа несчастных и 
смертельных случаев происходят в ре-

зультате ухудшения состояния здоровья 
работника и не связаны непосредствен-
но с рабочим процессом. Причем, у 95% 
работников причиной смерти являются 
болезни сердца. Подавляющее большин-
ство пострадавших — мужчины в возрас-
те старше 55 лет. — Это общероссийская 
проблема, Федерация профсоюзов за-
остряет на ней внимание, разрабатывает 
программы, которые бы позволили учи-
тывать болезненные состояния, анализи-
ровать связь условий работы с условия-
ми жизни. 

- Кроме снижения производственных 
рисков, необходима профилактика здо-
рового образа жизни людей, — сказал 
Патрикеев. — Если же рассматривать те 
смертельные несчастные случаи, кото-
рые произошли на ярославских пред-
приятиях, то нужно отметить, что нару-
шениям техники безопасности и травмам 
сопутствовало алкогольное опьянение 
пострадавших. С этим социальным злом 
нужно что-то делать. Давайте обратим-
ся к работодателям, чтобы они провели 
работу с руководителями предприятий, 
нельзя допускать до работы пьяных ра-
ботников, — предложил Леонид Влади-
мирович. 

Кроме того, Л. Патрикеев отметил, что 
в тех организациях, где есть профсоюз, 
где развито социальное партнерство, не 
зарегистрировано ни одного смертель-
ного несчастного случая работника в ал-
когольном опьянении.

Члены комиссии приняли во внимание 
предложение технического инспектора и 
приняли соответствующие решения по 
предупреждению травматизма на пред-
приятиях области.

Нина СОРОКИНА

В С Т Р Е Ч А  С  Л И Д Е Р О М  Ц Ф О
Вопросы зара-

ботной платы, са-
мозанятость, раз-
витие социального 
партнерства, моло-
дежная и кадровая 
политика, инфор-
мационная работа 
– все эти вопросы 
обсуждались на 
встрече ярослав-
ских профлидеров 
с председателем 
Ассоциации терри-
ториальных объ-
единений органи-
заций профсоюзов 
ЦФО Татьяной Во-
допьяновой. Меро-
приятие проходило 
в рамках Всемирно-
го дня действий «За 
достойный труд!».

Профлидер обратила внимание своих ярос-
лавских коллег на важность развития и укрепле-
ния социального партнерства. По сравнению с 
другими округами в Центральном федеральном 
округе действует трехстороннее соглашение, 
которое подписывается всеми губернаторами. 
Кроме того, во всех 18 областях заключены и 
работают региональные соглашения. Все эти 
документы содержат обязательства каждой из 
сторон по вопросам экономической политики, 
оплаты труда, доходов и уровня жизни населе-
ния, защиты трудовых прав и охраны труда ра-

ботников. На уровне первичных профсоюзных 
организаций таким документом является кол-
лективный договор.

– Социальным партнерством мы занимаемся 
больше тридцати лет, начиная с 90-х годов, ког-
да встал вопрос о том, как заявлять свою пози-
цию – в забастовках или за столом переговоров. 
Сейчас у нас порядка 48% наших первичек не 

имеют коллективных договоров. Почему? Пото-
му что там профсоюзное членство меньше 50% 
процентов. Это звено требует нашего с вами 
участия, — подчеркнула Татьяна Водопьянова.

Также, по мнению профлидера, необходимо 
активнее развивать и координационные советы 
в муниципальных районах. – По нашему округу 
в 76% регионов созданы координационные со-
веты, всего их 372. Только в 72% из них заключе-
ны соглашения. Координационные советы, меж-
ду тем, очень важны – они объединяют все наши 
отрасли. Очень значима их роль на местах, там 
они являются «лицом профсоюзов», – заявила 

Татьяна Водопьянова.
Среди вопросов, которые 

также поднимались на встре-
че, были вопросы, связанные 
с кадровой политикой, под-
готовкой рабочих специаль-
ностей. Особое внимание 
профлидер обратила на рост 
самозанятости и платформен-
ной занятости, требующих 
определенной регламента-
ции.

В свою очередь ярослав-
ские профлидеры акцентиро-
вали внимание федерального 
коллеги на таких вопросах, 
как индексация пенсий рабо-
тающим пенсионерам, воз-
вращение кешбэка за детский 
отдых, оптимизация здравоох-
ранения в России.

Кроме того, в рамках своего визита в Ярос-
лавль Татьяна Водопьянова встретилась с гене-
ральным директором  и профсоюзным активом 
ПАО "Славнефть-ЯНОС".

Екатерина ТУРКИНА
На снимке: Татьяна Водопьянова 

с профактивом области и на заводе 
"Славнефть-ЯНОС"
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Санаторий имени Воровского, 100-летие 
которого праздновали месяц назад, неодно-
кратно становился победителем Региональ-
ного этапа Всероссийского конкурса «Рос-

сийская организация высокой социальной 
эффективности». Чтобы познакомиться с 
опытом эффективного социального взаимо-
действия учреждения, выездное заседание 
территориальной трехсторонней комиссии 
по регулированию социально-трудовых от-
ношений на территории города Ярославля 
решили провести на базе санатория. Ме-
роприятие, состоявшееся 6 октября, было 
приурочено к проведению Всероссийской 
акции профсоюзов «За достойный труд!», что 
добавило ему особую значимость.

О мерах по сохранению и эффективному 
использованию имеющихся рабочих мест, 
улучшению условий труда членам комис-
сии, представителям работодателей, мэрии 
и профсоюзов, рассказала директор сана-
тория имени Воровского Наталья Кузнецо-
ва. Наталья Юрьевна обратила внимание 
собравшихся на структуру подразделений 
санатория, куда входит не только медицин-
ский центр, но и другие службы, охваты-
вающие иные сферы деятельности, напри-
мер, садово-парковую службу, техническую 
часть, службу санаторно-курортного пита-
ния и другие.

— Многогранная структура санатория 
ставит перед работодателем задачи учиты-

вать интересы не только основного меди-
цинского персонала, но и работников всех 
служб, — подчеркнула директор. — Различ-
ные условия труда специалистов определя-

ют разную подготовку и обучение, разные 
средства защиты труда, поэтому мне, как 
работодателю, необходимо понимать и пра-
вильно оценивать структуру учреждения и 
вырабатывать нужную практику использо-
вания рабочих мест. Социальное взаимо-
действие, партнерство помогают нам пла-
нировать стратегию поведения и двигаться 
дальше, — отметила Наталья Кузнецова.

Коллективный договор, который опреде-
ляет все аспекты социально-трудовых отно-
шений в санатории, будет действовать еще 
и в 2024 г. По словам Натальи Юрьевны, над 
его редакцией работали почти год, комис-
сия провела 6 заседаний, рассматривались 
и обсуждались все положения договора, в 
результате он имеет сейчас 13 приложений. 
В приложениях конкретизированы вопросы 
заработной платы, охраны труда, социаль-
ной поддержки работников. Так, ежегодно 
по колдоговору проводится индексация за-
работной платы — от 5 до 10%.

Отвечая на вопросы членов комиссии, ди-
ректор подчеркнула, что в санатории рабо-
тает стабильный трудовой коллектив, нет те-
кучести кадров, нет комиссии по трудовым 
спорам, а соответственно, и самих трудовых 
споров, приходит на работу молодежь — 

больше половины сотрудников имеют воз-
раст до 50 лет. — Мы стараемся уходить от 
конфликтов, минимизировать их, предуга-
дывать и избегать, мы обязаны думать о том, 
что будет дальше, и в рамках социального 
партнерства мы можем решать все пробле-
мы по-современному, — в заключении ска-
зала Наталья Кузнецова.

О взаимодействии в рамках социально-
го партнерства с точки зрения профсоюза 
поделилась председатель первичной про-
фсоюзной организации санатория Елена Му-
синская. По ее словам, профком участвует 
в работе комиссии по состоянию условий 
труда, в оценке рабочих мест, организации 
медосмотров, выдаче спецодежды. И охрана 
труда — это только одно направление рабо-
ты. Профком является инициатором обуче-
ния медицинских работников по сопряжен-
ным профессиям. Так, в 2022 г. на обучение, 
повышение квалификации персонала сана-
торием выделено 169 тыс. руб., а за 9 меся-
цев текущего года — уже 245 тыс. руб.

Особое внимание профсоюза направ-
лено на сохранение здоровья сотрудников 
и их детей. Работникам санатория предо-
ставляются скидки на медицинские услуги, 
например, на посещение бассейна — 50%. 
— Но эта льгота распространяется только 
на членов профсоюза и их детей, — подчер-
кнула Елена Геннадьевна. — Из 245 работа-
ющих у нас 155 являются членами профсою-
за. Эта акция — мотивирующий фактор для 
вступления в профсоюз. А кроме того, мы 

организуем и спортивные праздники, и раз-
личные культурно-массовые мероприятия, 
— отметила она.

Свою оценку социального взаимодей-
ствия работодателя и коллектива санатория 
дала председатель областной организации 
Профсоюза работников здравоохранения 
Любовь Транова:

— 2023 год Федерация независимых про-
фсоюзов объявила Годом социального пар-
тнерства. Работа нашего профсоюза в этом 
направлении приносит свои результаты. 
Так, в области 85% организаций охвачено 
коллективными договорами, а санаторий 
имени Воровского демонстрирует одни из 
самых эффективных достижений социаль-
ного взаимодействия. Это подтверждают и 
ежегодные победы в конкурсах «Российская 
организация высокой социальной эффек-
тивности», и гарантии, компенсации и льго-
ты в приложениях колдоговора.

Члены комиссии, ознакомившись с пред-
ставленной информацией, высоко оценили 
передовые подходы санатория в области 
организации труда, улучшения условий ра-
боты, социальной защиты и мотивации пер-
сонала.

На заседании также был рассмотрен во-
прос о поддержке социально-ориентиро-
ванных НКО. После обсуждения повестки 
дня для членов комиссии организовали экс-
курсию по санаторию.

Нина СОРОКИНА

К У Р С  Н А  Р А З В И Т И Е  И  В З А И М О Д Е Й С Т В И Е

Во вторник, 10 октября, в Учебно-
методическом центре Профобъеди-
нения прошел обучающий семинар 
для председателей координацион-
ных советов. Его основной темой ста-
ло развитие системы социального 
партнерства в муниципальных райо-
нах.

Механизмы социального партнер-
ства на сегодняшний день являются 
главным инструментом профсоюз-
ной деятельности. На уровне муни-
ципальных районов под социальным 
партнерством понимается взаимо-
действие местной администрации, 
представителей профсоюзов и ра-
ботодателей. Все договоренности, 
достигнутые между сторонами, фик-
сируются в Территориальном трех-
стороннем соглашении и коллек-
тивных договорах, если речь идет о 
предприятиях.

– Сейчас мы делаем ставку имен-
но на развитие социального пар-
тнерства. Поскольку в нынешней 
ситуации важен общественный кон-
сенсус, переговоры сейчас являются 
основной формой взаимодействия с 
властью. Без этого взаимодействия 
ничего не получится, – уверен лидер 

профсоюзов Ярославской области 
Сергей Соловьев.

Кроме того, профлидер заявил о 
необходимости активного присут-
ствия профсоюзов в каждом районе, 
усилении информационной работы и 
молодежной политики.

В онлайн-формате участники се-
минара познакомились с опытом 
работы председателя координацион-
ного совета профсоюзных организа-
ций Белоярского городского округа 
Свердловской области Людмилы Га-
лаховой.

О ключевых аспектах подготовки 
коллективных договоров и соглаше-
ний коллегам рассказала заместитель 
заведующего отделом социально-
трудовых отношений Елена Маркина. 
С правовыми новинками в социаль-
но-трудовой сфере председателей 
координационных советов позна-
комил главный правовой инспектор 
Профобъединения Александр Малы-
гин. Главный технический инспектор 
Профобъединения Леонид Патрике-
ев разъяснил коллегам последние из-
менения в сфере охраны труда. 

Екатерина ТУРКИНА

 У Р О К И  С О Ц П А Р Т Н Е Р С Т В А

С 12 по 14 октября в Пскове прошло зональное об-
учение профсоюзного актива Профрадиоэлектрона. 
Кроме ярославской делегации, на семинар прибыли 
профсоюзные работники Новгородской ТОП, ТОП г. 
Санкт-Петербурга и Ленинградской области, а также 
первичной профсоюзной организации АО «Завод 
«Марс» из Торжка. Решение о проведении этого зо-
нального обучения было принято президиумом ЦК 
Профрадиоэлектрона.  

 Всего в Псковском доме профсоюзов собрались 
20 профсоюзных лидеров из пяти областей. В день 
приезда для всех участников была организована 
экскурсия в Псковский кремль и общее знакомство 
с городом. Учебная программа началась с тренинга 
«Конфликты и профсоюзное выгорание». Валерия 
Мишакова, координатор психо-социальной под-
держки Псковского регионального отделения Рос-
сийского Красного креста, так профессионально и 
интересно провела занятие, что на протяжении всего 
обучения у слушателей было полное взаимопонима-
ние и дружеская атмосфера.  

 Много внимания участники обучения уделили 
правозащитной работе профсоюзов, об этом им 

рассказал Андрей 
Стегний, заместитель 
председателя СОП 
Псковского облсо-
впрофа.  

 Развитие и укре-
пление социального 
партнерства в своих 
организациях про-
флидеры обсудили 
за круглым столом. В 
его работе приняли 
участие председа-
тель Профсоюза Иван 
Гыбин, заместитель 
председателя Алек-
сандр Овчинников, 
начальник информа-
ционного отдела ЦК 
Профсоюза Валерия 
Кудинова. Председа-
тель СОП Псковского 
облсовпрофа Игорь 

Иванов поприветствовал всех участников и открыл 
работу круглого стола. Председатели первичных 
профсоюзных организаций поделились с коллегами 
своими достижениями в переговорах с работода-
телями и обозначили нерешенные проблемы. В их 
числе оказались вопросы индексации заработной 
платы, работа сверхустановленной нормы времени, 
обеспечение санаторными путевками работников и 
детей работников.  

 Председатель Профсоюза Иван Гыбин рассказал 
об актуальных задачах Центрального комитета Про-
фсоюза. В частности, речь шла о присвоении прави-
тельственных наград работникам отрасли и обуче-
нии профсоюзного актива. Кроме того, профлидер 
ответил на вопросы слушателей.  

По окончании семинара все участники отметили 
нужность и полезность данного мероприятия, а так-
же подчеркнули необходимость проведения таких 
встреч с коллегами из других профсоюзных органи-
заций для обмена опытом работы.

Алевтина МУХИНА, председатель областной 
организации Профрадиоэлектрона

 Д Е Л И Т Ь С Я  О П Ы Т О М  П О Л Е З Н О



Учредитель: Союз "Объединение организаций профсоюзов 
Ярославской области"
Газета зарегистрирована в Верхне-Волжском управлении ФС по надзору за 
соблюдением законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране 
культурного наследия (г. Тверь). Свидетельство ПИ №ФС5-1462 от 09.02.2007 г.

Подписной индекс: П7274. Цена свободная.
Газета отпечатана в ИП "Лебле Ю.М.".
г. Ярославль, ул. Ярославская, 148-12.
+ Рекламный материал.
Тираж: 1300. Заказ 462.
Подписано в печать 18 октября 2023 г.
по графику в 11.00, фактически в 11.00

Главный редактор Н.Н. СОРОКИНА.

Адрес редакции и издателя: 150014, г. Ярославль, 
ул. Свободы, 87а, оф. 234.
Тел.: 21-19-03, 21-91-53.
E-mail: golospr@mail.ru

Следующий  номер  газеты  выйдет 9 ноября 2023   года.

19 октября 2023 г.4

СОРЕВНОВАНИЯ 
«ЧЕЛОВЕК ИДУЩИЙ»

Коллективный договор РТРС 
за первое полугодие 2023 года 
успешно выполнен. Такое ре-
шение приняла двусторонняя 
комиссия по ведению коллек-
тивных переговоров, подготов-
ке, заключению и контролю за 
выполнением Коллективного 
договора Российской телеви-
зионной и радиовещательной 
сети

Заседание двусторонней ко-
миссии прошло в Ярославле 4 
октября в рамках Всемирного 
дня действий «За достойный 
труд!», который в этом году про-
ходил под лозунгом «Социаль-
ное партнерство — гарантия 
достойного труда!».

Заседание провели замести-
тель председателя Профсоюза 
работников связи России Ири-
на Сахарова и директор Депар-
тамента кадровой политики 
РТРС Алексей Чепик. От Ярос-
лавской областной организа-
ции профсоюза работников 
связи членов комиссии попри-
ветствовала ее председатель 
Любовь Гроздилова.

С докладом об основных 
показателях деятельности в 
первом полугодии 2023 года и 

перспективах развития пред-
приятия выступила советник 
первого заместителя генераль-
ного директора по экономике и 
финансам РТРС Татьяна Песко-
ва.

Двусторонняя комиссия от-
метила, что РТРС обеспечивает 
работникам достойный уро-
вень заработной платы, в том 
числе за счет ежегодной индек-
сации должностных окладов в 
соответствии с ростом потреби-
тельских цен на товары и услуги 
за предыдущий год.

Комиссия рассмотрела ос-
новные показатели работы 
предприятия, протоколы пер-
вичных профсоюзных органи-
заций филиалов о соблюдении 
социальных обязательств и 
признала Коллективный дого-
вор за первое полугодие 2023 
года выполненным.

 Члены комиссии постанови-
ли внести изменения в Коллек-
тивный договор в соответствии 
с поправками в законодатель-
стве.

Любовь ГРОЗДИЛОВА, 
председатель областной 

организации Профсоюза 
работников связи

В честь Дня машиностроителя в 
ДК им. А.М. Добрынина состоялся 
торжественный вечер, где награди-
ли лучших сотрудников дивизиона 
«Силовые агрегаты».

В этот день со сцены звучало 
много тёплых слов благодарно-
сти, поздравлений и аплодисмен-
тов в адрес сотрудников, которые 
достигли особых успехов в кон-
структорской, производственной, 
управленческой, социальной и 
иной деятельности компании.

Порядка 200 работников ярос-
лавских машиностроительных за-
водов ЯМЗ и ЯЗДА были удостоены 
наград различного достоинства: 
министерских, отраслевых, регио-
нальных и муниципальных наград, 
почётных грамот и благодарствен-
ных писем руководства компании, 
дивизиона, предприятий ПАО «Ав-
тодизель» и АО «ЯЗДА».

Кроме этого, в преддверии про-
фессионального праздника опе-

ратор питания «Главпромпит» на 
предприятиях ЯМЗ и ЯЗДА провел 
традиционный розыгрыш призов 
среди заводчан. Организаторы 
совместно с председателями про-
фкомов заводов Е.Н. Жуковой и 
С.В. Мальцевой разыграли пред-
меты бытовой техники, среди 
которых – электрогриль, микро-
волновая печь, соковыжималка, 
утюг, блендер, электрочайник. 
По условиям, в розыгрыше при-
нимали участие те сотрудники, 
кто за неделю до его проведения 
обедали в столовых ЯМЗ и ЯЗДА 
на сумму не меньше 250 рублей. 
Счастливчиков определили по 
именным чекам оплаты за пита-
ние, загруженным в лототрон. По-
бедителями лотереи на ЯМЗ стали 
12 человек, на ЯЗДА - 6 человек.

Лариса БЕЛОВА, 
специалист Группы массовых 
коммуникаций ООО "Силовые 

агрегаты"

Р А Б О Т А  Н А  Р Е З У Л Ь Т А Т

Памятник Константину Ушинскому, 
мемориал «Память наших сердец» и 
стела «Город трудовой доблести» — эти 
сооружения появились в Ярославле со-
всем недавно. Ещё не каждый ярославец 
смог познакомиться с ними. Поэтому 
именно сюда отправились наши ветера-
ны профсоюзного движения.

– Это традиционная встреча ветера-
нов, которую мы проводим в рамках Дня 
добра и уважения. Чтобы наши ветераны 
смогли пообщаться, вместе провести 
время, что-то вспомнить и, конечно, уз-
нать новое. Для этого мы и организовали 
посещение трех новых для нашего горо-
да достопримечательностей, — проком-
ментировал заместитель председателя 
Объединения организаций профсоюзов 
Ярославской области Александр Дьяч-
ков.

Екатерина ТУРКИНА

С  З А Б О Т О Й  О  В Е Т Е Р А Н А Х

Н А Г Р А Д Ы  И  П О Д А Р К И  К  П Р А З Д Н И К У

В преддверии Дня 
промышленности на 
Ярославском мотор-
ном заводе в торже-
ственной обстановке 
в присутствии коллег 
и   руководства со-
трудник ПАО «Ав-
тодизель» Андрей 
Павлович Завьялов 
награждён высшей на-
градой ярославской 
области - Губернатор-
ским знаком.

Почетный знак 
Алексея Петровича 
Мельгунова вручает-
ся за высокие заслуги 
и достижения в развитии Ярославской 
области.   Право вручить высшую реги-
ональную награду начальнику произ-
водственно-диспетчерского отдела А.П. 
Завьялову выпало заместителю председа-
теля Правительства Ярославской области 
Вере Даргель.

С тёплыми словами поздравления к 
виновнику торжества обратился гене-
ральный директор ПАО «Автодизель» Ан-
дрей Матюшин. 

К поздравлениям присоединились 
коллеги, экспромтом была организована 
памятная коллективная автограф-сессия 
на фотографии с видом проходной заво-
да, где вот уже более 30 лет трудится А.П. 
Завьялов и где он прошёл путь от мастера 
до начальника цеха сборки и испытания 
моторов, а затем до директора по произ-
водству.

За большой вклад в развитие маши-
ностроения Андрей Павлович  Завьялов 

неоднократно отмечен высокими награ-
дами, в том числе Почётными грамотами 
губернатора Ярославской области, управ-
ляющей Компании, Минпромторга, Ярос-
лавской областной Думы. 

Вера Даргель, заместитель председа-
теля Правительства Ярославской области:

- Среди множества наград самая цен-
ная - уважение в коллективе. Отличная 
история предприятия, которое ценит 
труд сотрудников и их самоотдачу обще-
му делу!

Андрей Матюшин, генеральный дирек-
тор ПАО «Автодизель»:

-  Почётный губернаторский знак, ко-
торым отмечают лучших из лучших ярос-
лавцев, это показатель вклада в развитие 
региона – как лично Андрея Павловича 
Завьялова, так и всего нашего завода. Мы 
высоко ценим его многолетний плодот-
ворный труд. Такие сотрудники – наша 
гордость! Лариса БЕЛОВА

В Ы С О К А Я  Н А Г Р А Д А  З А  Т Р У ДС  П Р О Ф Е С С И О Н А Л Ь Н Ы М 
П Р А З Д Н И К О М !


